

Staatskanzlei
Kommunikation

Rathaus
Barfüssergasse 24
4509 Solothurn
Telefon 032 627 20 70
kommunikation@sk.so.ch
so.ch

Medienmitteilung

Balmberg: Seilbrücke am Jura-Höhenweg eröffnet

Solothurn, 2. November 2022 – Die Bauarbeiten für die Seilbrücke beim Balmberg zwischen dem Hofbergli und dem Niederwiler Stierenberg sind abgeschlossen. Im Beisein von Regierungsrätin Sandra Kolly und Kantonsratspräsidentin Nadine Vögeli wurde die 50 Meter lange Brücke beim Wegabschnitt «Gschliff» nach viermonatiger Bauzeit offiziell eröffnet. Damit kann der wegen Steinschlaggefahr mehr als fünf Jahre gesperrte Wegabschnitt der nationalen Wanderroute Nr. 5 «Jura-Höhenweg» wieder sicher begangen werden. Zudem ist die erste Jurakette um eine Attraktion reicher.

Seit Frühling 2017 war der Wegabschnitt beim «Gschliff» des Jura-Höhenwegs wegen Steinschlaggefahr gesperrt und umgeleitet. Die Umleitung war für die Wanderinnen und Wanderer keine zufriedenstellende Lösung, weshalb die Gefahrenstelle trotz Verbots rege begangen wurde. Mit der Seilbrücke kann der Wegabschnitt nun wieder sicher passiert werden.

Mit den Bauarbeiten wurde Ende Juni 2022 gestartet. Nach dem Bau der Brückenwiderlager wurde ab Ende September 2022 die Seilbrücke montiert. Dank hohem Einsatz der beauftragten Unternehmen und sehr guten Wetterbedingungen kann die Brücke und damit auch der gesperrte Wegabschnitt nach insgesamt viermonatiger Bauzeit freigegeben werden.

Finanziert wurde das sorgfältig in die Landschaft eingegliederte Bauwerk über einen vom Kantonsrat bewilligten Verpflichtungskredit in der Höhe von 683'000 Franken. Der Kredit kann eingehalten werden.

Die beiden Standortgemeinden Balm bei Günsberg und Günsberg bewilligten das Baugesuch zum Neubau der Seilbrücke im Mai 2021. Gegen die Baubewilligung wurde Beschwerde erhoben. Das Verwaltungsgericht wies diese am 11. August 2021 ab, ebenso das Bundesgericht am 4. März 2022.